
STADTVERTRETUNG DER  Lothar Gajek 

LANDESHAUPTSTADT SCHWERIN Mail: lothar.gajek@gmail.com 

7. Wahlperiode Mitglied der Stadtvertretung Schwerin 

 
 

Schwerin, 12.05.2023 

 

Oberbürgermeister 

Dr. Rico Badenschier 

Am Packhof 2 – 6 

19053 Schwerin 

 

Betreff: 

Anfrage gemäß § 4 Abs. 4 der Hauptsatzung für die Landeshauptstadt Schwerin 

Sehr geehrter Herr Dr. Rico Badenschier! 

Anbei eine Anfrage zum Thema: 

Spielstätte SG Dynamo Schwerin 

 

In den Medien war in letzter Zeit wiederholt vom desolaten Zustand der Spielstätte 

der SG Dynamo Schwerin zu lesen. U.a. im SVZ-Artikel „Kritik am Rasen im 

Sportpark Lankow NOFV-Staffelleiter Kuchel: „Solch einen Fußballplatz habe ich 

noch nicht erlebt“ von Hans-Georg Taken.“ 

In dem Artikel wird u.a. ausgeführt: „Stand jetzt ist, dass der neue Platz in Lankow 

bis Anfang September für den Trainings- und Spielbetrieb nicht mehr freigegeben ist, 

damit sich der Rasen erholen kann.“ und „Wenn Anfang September wieder der Ball 

rollen sollte, dann ist die neue Oberliga-Saison schon wieder ein paar Spieltage alt. 

„Aber wo sollen wir bis dahin spielen?“, lautet die Frage von Ridder und Co.“ 
 

Im nächsten Jahr ist die SG Dynamo Schwerin leider nur noch der einzige Oberliga- 

Verein der Landeshauptstadt. 

 

Dazu meine Fragen: 

 

Wie sieht die Nutzungsvereinbarung des Sportparks Lankow zwischen der Stadt 

Schwerin und dem FC Mecklenburg Schwerin aus? 

 

Welche Möglichkeiten bestehen, damit die SG Dynamo Schwerin als einziger 

verbliebener Oberligist der Landeshauptstadt seine Heimspiele dauerhaft in einem 

würdigen Rahmen austragen kann, also z.B. in der jetzigen Heimstätte des FC 

Mecklenburg Schwerin? 

 

Mit freundlichen Grüßen 

Lothar Gajek 
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Ihre Anfrage nach § 4 Abs. 4 der Hauptsatzung für die Stadtvertretung der 
Landeshauptstadt Schwerin bzw. nach § 34 Abs. 2 Kommunalverfassung M-V vom 
15.05.2023 zur Spielstätte SG Dynamo Schwerin 

Sehr geehrter Herr Gajek, 

Ihre Anfrage möchte ich wie folgt beantworten: 

Wie sieht die Nutzungsvereinbarung des Sportparks Lankow zwischen der Stadt Schwerin 
und dem FC Mecklenburg Schwerin aus? 

Der FC Mecklenburg Schwerin e. V. (FCM) hat mit der Landeshauptstadt Schwerin einen 
Überlassungsvertrag geschlossen. Dieser hat basierend auf dem Beschluss DS 00391/2015 der 
Stadtvertretung eine Laufzeit von 30 Jahren bis zum 31.08.2042. Hiernach sind die unteren 
beiden Plätze dem FCM zur kostenlosen Nutzung und Eigenbewirtschaftung überlassen 
worden. Für die restlichen Flächen fungiert der Verein als Bewirtschafter. 

Den vollständigen Vertragsinhalt finden Sie unter der angegeben Drucksache 00391/2015. 

Welche Möglichkeiten bestehen, damit die SG Dynamo Schwerin als einziger verbliebener 
Oberligist der Landeshauptstadt seine Heimspiele dauerhaft in einem würdigen Rahmen 
austragen kann, also z.B. in der jetzigen Heimstätte des FC Mecklenburg Schwerin? 

Der derzeit als Heimspielstätte genutzte Rasenplatz 2 im Sportpark Lankow wurde vom 
Norddeutschen Fußballverband (NOFV) abgenommen und entspricht den dortigen Vorgaben. 
Aktuell wird eine zehnwöchige Renovation des Rasenplatzes vorgenommen. In der kommenden 
Saison wird zudem nach Vorgaben des SDS die Nutzung des Platzes weiter reduziert, um eine 
erneute Überbelastung zu vermeiden. 

Eine Nutzung anderer Sportflächen im SP Lankow hängt auch von der Kooperationsfähigkeit der 
SG Dynamo ab. Zum Beispiel die unsachgemäße Benutzung des Kunstrasenplatzes I und die 
Uneinsichtigkeit und aggressive Reaktion gegenüber Sportfreunden anderer Vereine durch 
Sportler und Fans der SGD lassen mich an einer solchen Zusammenarbeit jedoch zweifeln. 
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Mit freundlichen Grüßen 

 
 
 

Dr. Rico Badenschier 
Der Oberbürgermeister 


